
淡江大學 109學年度社團負責人座談會現場答覆意見及相關執行彙總表 

社團名稱 

(負責人) 
建議事項 回復單位 現場回復意見 目前執行情形 

火舞藝術

社 

楊育庭 

1. 針對學校是否

能上火問題，

書面資料有回

覆針對消防法

14-1條的規定

說明及課外組

的兩條法規上

說 明 不 得 用

火。但消防法

上有說明若經

主 管 機 關 許

可，就可以使

用的。不知是

否課外組這邊

可 以 修 改 法

規。我們可以

配合「明火表

演安全管理辦

法」於 30天前

提交相關申請

資料，像是真

理大學、只要

在規定時間內

提交申請及投

保保險就可以

上火，不知道

課外組這邊是

不是可以修改

法規，讓我們

可以在校園裡

面活動。 

2. 很多單位會邀

請我們作火舞

表演，其他社

團及系學會也

校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課外組 

 

 

 

 

 

1. 本校在用火

規定上，規範

的較為嚴格，

是希望保障

同學的安全，

一旦同意學

校開放用火，

即使火舞社

的同學有作

相關訓練，但

我們不能保

證其他人使

用一定安全，

一旦發生事

故，影響甚

大。建議同學

應該是用科

技的方式，取

代實際的用

火。 

2. 也請課外組

針對冷火或

是其他科技

方式使用，儘

量讓學生社

團在顧及安

全面，可以在

校園內使用。 

 

同學指的使用冷

火(低溫)，應是

指之前社團評鑑

的表演，因為事

前沒有向學生社

團宣導且外觀上

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

經詢問，冷光煙花、冷

煙火等歸屬於煙火類，

依據「新北市爆竹煙火

施放管制辦法」的第 4

條規定「學校、圖書館、

醫院、養護中心、漁港、



都 有 火 舞 練

習，如果學校

是基於安全考

量不同意我們

在校內練習，

我們反而跑去

校外練習，這

樣不是更危險

嗎? 

3. 我們也曾經向

課外組申請，

以科技的方式

以低溫火焰代

替使用，但課

外組還是不同

意使用。 

 

 

 

與明火無異，怕

有其他同學誤解

可以使用明火，

所以我們不同意

該次表演。 

碼頭、捷運、高（臺）

鐵車站及其路權範圍

等 不 得 施 放 爆 竹 煙

火。」如社團因活動需

求需於校外場地使用， 

該法規第 3條規定應於

施放五日前，檢具施放

目的、時間、地點、種

類、數量、來源、安全

防護措施及施放處所

管理單位同意書等文

件資料，向本局提出；

經取得書面許可後，始

得為之。 

基於活動安全建議同

學可使用 LED火舞道

具來取代傳統明火表

演。 

溜冰社 

吳定昊 

1. 針對溜冰場的

地面裂痕，想

詢問學校大約

是甚麼時候可

以安排修繕。 

2. 因為淡水潮濕

且經常下雨，

社課常會因此

取消，學校是

否可以加蓋屋

頂或是類似風

雨 操 場 的 樣

子，方便大家

使用。如果一

時無法施作，

是否有可能暫

時加裝帳篷。 

節能組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

總務長 

 

 

 

 

 

溜冰場龜裂的問

題我們已請泥作

去現場會勘，會

再與體育處討掄

施作時間。屋頂

加蓋的部分，因

涉及建築物遮蔽

率的問題，我們

正在討論是否以

加蓋太陽能板的

方式，如果可行，

會再請廠商評

估。 

 

溜冰場屋頂的部

分，除遮蔽率及

需討論加裝太陽

能板的可行性

外，還涉及土地

使用，我們會再

1.溜冰場龜裂，已於

110 年 5 月 31 日修

繕完成。 

2.溜冰場設置屋頂的

部分本處將另行研議。 



 

 

 

 

 

研究是否有比較

合適的方式改

善。暫時性(搭帳

篷)的方式因有

安全及後續維護

等因素，目前沒

有考量這種暫時

性的方式施作。 

樸毅青年

團 

許承恩 

體育館社辦內老

鼠猖獗，不知道有

甚 麼 改 善 的 方

式？像是之前有

聽說女宿有請捕

鼠隊，效果還不

錯。 

事務組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 

 

 

1. 體育館自落

成以來，老鼠

問題一直都

有，最主要的

原因還是大

家飲食及堆

放垃圾的問

題。環境的問

題還是需要

靠各社團一

起努力，我們

工友及外包

清潔也會加

強清潔的頻

率並禁止堆

放垃圾，也請

各位社長向

社團宣傳不

要在體育館

內飲食。 

2. 不建議投藥，

因為不知道

老鼠會死在

建築物何地，

反而造成腐

臭及髒亂。 

 

女宿沒有請捕鼠

隊捕鼠。也請各

位社團共同維護

本處事務組、節能組於

110 年 7 月底前會同學

務處課外組完成體育

館地下 1樓堆置雜物清

理，並實施全館環境清

潔消毒，期能有效降低

鼠患。爾後仍請各社團

負責人協助宣導館內

不飲食。 



 體育館整體環

境。 

鋼琴社 

蔡汯劭 

1. 我們社團辦公

室及琴房位於

游泳館下方停

車場，一遇到

夏天悶熱且潮

濕，想請問學

校是否能加裝

冷氣？ 

2. 是否可以裝設

垃圾桶？ 

節能組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

當初鋼琴社搬遷

至游泳館的時候

有問過當時的社

團幹部，表示不

須加設冷氣，現

在如果因為氣溫

及除溼等需求，

我們再與課外組

討論。 

 

1. 冷氣問題請

節能組與課

外組討論，如

果能加設就

加裝，解決潮

濕問題。 

2. 垃圾問題還

是要請學生

隨手帶走，不

加設垃圾桶。 

經現場勘查，建議裝冷

氣機解決潮濕問題，學

務處課外組已辦理簽

准設置流程中(學課簽

字第 1100000123號)。 

種子課輔

社 

陳怡諼 

因為申請補助投

保需用完整校名，

想請問完整校名

的印鑑何時會用

好？ 

課外組 

學生投保可以直

接到課外組用課

外組組章及14個

字校名全銜章。 

 

淡蘭排球

社 

曾雅筠 

我們自 110 學年

度就不會有新生，

想請問我們是不

是可以選擇停社，

會不會影響學生

認證的問題。 

課外組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 自新學年度

起，蘭陽新生

都會在淡水

上課，我們正

在研議自新

學年度的新

作法，讓目前

尚未取得認

證的同學可

以取得認證。 

2. 如果社團因

為協助蘭陽應屆畢業

學生能完成「社團學習

與實作」課程，研擬於

110 學年度第 2 學期於

蘭陽校園開設「入門課

程」及「自主團隊課程」

各 1班。 



 

 

 

 

 

 

 

校長 

 

 

 

 

為社團人數

不足而需要

停社，都可以

依規定向課

外組提出申

請。 

 

蘭陽校園因為學

院合併，有關社

團認證問題，會

再請課外組研

議。 

蘭陽志工

服務隊 

林子貽 

沒有要停社的社

團，之後如果我們

移回淡水，那我們

原有的社團要如

何與淡水的社團

合併？我們的器

材也是全部帶回

淡水嗎？還有社

辦的部分？ 

校長 

110學年度還有3

個年級在蘭陽校

園，扣除大三出

國，蘭陽還是有

學生，社團還是

可以繼續運作。

如果以後全數遷

回淡水也就沒有

學生，那蘭陽社

團也就自然停止

運作了。 

課外組補充： 

本學年協請蘭陽校園

徵詢社團意願，回淡水

校園是否繼續經營社

團，但對於同性質社團

則會輔導其社團合併。 

觀光系系

學會 

周士藍 

國際觀光管理系

移回淡水本部後

依然存在的，那像

我們系學會是會

重新開始，還是會

留一個社辦給我

們？ 

校長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

學務長 

 

 

 

國際觀光管理學

系併入國際事務

學院，學系依然

存在的，系學會

當然也存在而且

只會有一個系學

會。至於兩邊怎

麼運作，像是分

會的型式也是一

種方式。 

 

1. 誠如校長所

說，觀光系沒

有廢系學會

的問題，遷回

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課外組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 

 

 

 

淡水以後當

然也只有1個

系學會。 

2. 整併的過程

中，社團當然

也是繼續運

作，過程中遇

到的人數過

少或是認證

的問題都會

再討論，看是

否是性質相

近的社團做

整合或是放

寬，我們都會

再做討論。 

 

學生關心的應該

是系學會辦公室

的問題。淡水社

團辦公室空間分

為獨立社辦及聯

合社辦，目前我

們正在盤點剩餘

空間，後續會再

與蘭陽學務協調

社團辦公室空間

需求與器材存放

問題。原則上遷

回淡水的社團及

系學會應該會是

聯合社團辦公室

為主。 

 

搬遷的過程中，

蘭陽的閒置空間

如果社團有使用

需求，都可以讓



 

 

他們使用，轉移

的過程中，我們

從寬處理。 

實驗劇團 

潘宸宇 

1. 我們寒假會辦

理為期五天的

訓練營，以往

都 會 租 借 女

宿，但這兩年

女宿都未開放

寒假住宿，想

請問今年寒假

松濤館會開放

嗎？ 

2. 游泳館有開放

N203教室供社

團借用，但因

為環境問題，

晚上借用會聽

到機器的運轉

聲，影響活動。 

 

 

 

3. 社課需求有向

體育處借用排

球(10顆)，因

無法當天歸還

且因為非體育

活動所以無法

借用。一般學

生可以憑學生

證借用器材，

但社團卻是不

可以的，我覺

得 這 樣 不 合

理。 

住輔組 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

教務長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

體育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

去年因為配合疫

情及外籍生檢

疫，所以沒有開

放借用，寒假是

否能開放，還是

要視疫情狀況而

定。 

 

 

 

學校夜間有開放

很多樓館及教

室，社團可以依

需求提出借用，

不一定要使用游

泳館教室。 

 

 

 

 

應該都是可以借

用排球的。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

學校夜間開放多樓館

及教室供社團夜間借

用，包含工學大樓（E）、

商管大樓（B）、體育館

（SG）、宮燈教室（H）、

文學館（L），同學可依

日程表時間及規定於

開學前借用社團全學

期夜間教室。 

 

依體育教學器材借用

要點：四、經本校核准

之校內學生社團活動，

借用體育器材應由社

團負責人於活動日前 1

日持核定公文正本及

學生證至器材室借用，

活動結束後立即歸還；

但活動結束為例假日

者，應於次日上午 10時

前歸還。 

水上救生

社 

1. 教育部體育署

申請的救生員
體育長 

1. 在與體育署

及協會的合

1.目前體育署救生員

訓練機構平時公文來



楊曜鴻 培訓機構，目

前機構上的事

務是我們社團

在 協 助 處 理

的，但這個機

構對我們來說

層 級 是 很 大

的，希望學校

可以給我們社

團多一點的資

源或是老師的

指導。 

2. 我們社團主要

是在訓練救生

員，訓練中會

有 CPR 訓練使

用到安妮，之

前是跟課外組

借用，但後來

又說該器材是

軍訓室課程使

用，想問器材

歸屬是哪個單

位，我們還可

以向哪些單位

借用。 

3. 我們社團器材

目前是存放游

泳館中，但因

館內有滲水現

象造成環境潮

濕，目前都是

用 除 濕 機 除

溼，但治標不

治本，也會容

易損壞器材。 

作我們會儘

量提供社團

人力及資源

滿足社團需

求。 

2. 安妮設備部

分我們會再

研擬是否購

買設備供社

團教學使用。 

3. 場地部分我

們會找節能

組現場勘驗

看是否能作

處理。 

往業務對口為學校，為

避免造成學生課業之

外的負擔，從申請通過

至今一直委由體育處

陳文和老師為對口負

責行政事務之處理，訓

練部分則由社團專責，

體育處往年也編列經

費擴增訓練設備，並提

供專屬器材室擺放，一

切皆優先滿足社團訓

練為前提提供相關資

源。 

2.目前已購置三台 AED

及一尊安妮，往後視報

名學員人數再由訓練

機構報名費項下支出

添購訓練器材。因上述

訓練器材屬精密電子

器材，不適合放置於原

游泳館存放空間以免

潮濕損壞，目前由陳文

和老師保管，因該器材

為體育處財產，請社團

於社團上課時間前先

向體育處陳文和老師

填寫借用單，並於上課

結束後歸還。 

3.因淡水地區冬季潮

濕，加上儲藏室結構問

題容易結露，已請總務

處評估修繕，目前游泳

池已無額外空間存放

救生社訓練器材，建請

移至社團辦公室存放

以免潮濕損壞。 

屏東校友

會 

這兩年疫情影響

下，各個社團其實
學務長 

認證的出發點其

實都是為學生

 



何駿詳 過得都挺艱難，近

年受少子化的關

係，人數也一直在

銳減，社團的參與

度也不如以往的

好。在社團認證下

有些人也不是因

為興趣參加社團

其實有點可惜，可

以請學校重新評

估並追蹤認證制

度可以讓這個制

度可以對社團更

有幫助。 

好，我們與課外

組也一直都在討

論如何解決社團

參與度降溫的問

題，像是如何與

學校現行的計畫

結合，讓社團參

與度提高，都是

我們研議的方向 

西語系學

會 

劉昱伶 

有關社團系統問

題，我們需要登入

後才知道活動公

文是否通過，如果

我們公文被退件

時，不會收到通

知，等到我們發現

時已經過了活動

日期來不及修正，

不知道系統是不

是可以做個修正，

讓我們負責人可

以不用一直登入

讓我們知道這公

文進度到哪裡，像

是教室借用系統

他們會寄 mail 告

知我們目前受理

到哪個階段。 

校長 

請課外組了解社

團需求後與資訊

處討論如何改善

系統。 

課外組回復： 

已與資訊處研議中；倘

於學期中未能完成系

統，為爭取時效，公文

退件時課外組將單獨

通知社團。 

學生會 

鄭兆廷 

1. 希望學校可以

針 對 蘭 陽 社

團、系學會遷

回淡水有更詳

細的說明並告

校長 

1. 110 學年度蘭

陽校園還是

有學生，對社

團來說運作

上沒有問題，

 



知學生。 

2. 有關體育館鼠

患問題，後續

如 環 境 改 善

後，仍有老鼠

問題的話是否

可以請學校請

校外的捕鼠隊

協助處理？ 

如果需要停

社或是合併

的社團依課

外組規定辦

理。系學會部

分，淡水人數

1/4 ， 蘭 陽

3/4，蘭陽校

園還是主體，

系學會如何

運作都可以

再討論。 

2. 環境上總務

處有專業上

的考量與評

估。 

 

 

 


